

Sebastián Macías S.  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**E**ste domingo primero de junio se realizó la última Cuenta Pública del mandato de Gabriel Boric como presidente, una que tuvo algunos guiños a Antofagasta como región, pero dejó con gusto a poco a los parlamentarios locales, los cuales esperaban al menos una resolución respecto a las fallas del Hospital Regional o algún refuerzo en cuanto a seguridad interna y fronteriza.

Antofagasta fue mencionada solo algunas veces dentro del discurso presidencial, dentro de los más relevantes siendo un refuerzo a la flota de buses eléctricos para Antofagasta, la mención de un 48% de menos ingreso de la migración ilegal, realizar el plan del litio que permitirá a Codelco tener participación mayoritaria en el proceso de extracción de los salares de Atacama y un reconocimiento a la Escuela Lucila Godoy Alcayaga G-98 de Michilla.

#### ANUNCIOS CONCRETOS

Pero dentro del mundo político, como el diputado Jaime Araya (Ind.-PPD), se esperaban medidas más concretas como "rebajar la cuenta de la luz, especialmente en nuestra región, pues escuchar el anuncio de la puesta en marcha acelerada de inversiones en energías renovables, es la misma promesa incumplida, que acumulará alzas de hasta un 81% en la región. Fue decepcionante no escuchar ni una palabra sobre el Hospital de Antofagasta, ni tampoco de la posibilidad de reforzar las labores policiales con presencia de las FF.AA. en la región, y finalmente quedarme con la sensación de que se habla sobre más líneas de metro para Santiago y trenes para el sur y para nosotros solo Tren de Aragua".

Asimismo, el actual presidente de la Cámara de Diputados y Diputados, José Miguel Castro (RN), expresó que: "Yo creo que más bien se ha hablado específicamente a un grupo específico, no es un tema prioritario para el país. Creo yo que faltó algún tipo de anuncio, tales como catalogar los ingresos clandestinos a nuestro país como delito para controlar la migración, responsabilidad penal adolescente, son temas que quizás faltaron en esta cuenta pública, pero no-

sotros hemos acogido como

dueños de casa al Presidente de la República. Por nuestra parte hemos mantenido absolutamente todo el protocolo y ya vendrán los tiempos de poder analizar qué se cumplió y qué no se cumplió".

Por otra parte, el diputado Sebastián Videla (Ind.-PL), agradeció el hecho de poder avanzar en protección hacia los animales en un registro nacional de maltrato de animales, pero consideró que "quedó pendiente la realización de mayores medidas de seguridad en el norte, ya que hoy día se vive una situación compleja en delincuencia, tanto en Calama como en Antofa-

gasta". En tanto, la diputada Yovanna Ahumada (PSC), manifestó que "la verdad es que yo lo dije desde un principio, no tenía muchas esperanzas con esta cuenta pública y vimos al presidente hablar una vez más a su nicho. Habló de situaciones generales sin enfocarse en la Región de Antofagasta".

La parlamentaria Ahumada además expresó que el Presidente se refirió a Arica en temas de criminalidad, en vez de Antofagasta, que según para ella, tiene los más altos índices en decomiso y homicidios. "La verdad es que me voy desilusionada de esta Cuenta Pública, donde la Re-

gión de Antofagasta no ha sido priorizada, ni se han respondido a sus necesidades, en esta última cuenta pública del Presidente", concluyó.

#### SEGURIDAD

En otras instancias, el senador Pedro Araya (PPD), compartió que a su parecer, "si bien hubo guiños a nuestra Región de Antofagasta en materia minera y de transporte, no podemos dejar de mencionar que echamos absolutamente de menos un anuncio sustancial y potente en materias de seguridad pública. Esa es una prioridad para los habitantes del país y, obviamente, de nuestra Región. Su ausencia marca un

tremendo vacío para quienes anhelamos que el Gobierno, con la potencia del Estado, comiencen con decisiones dinámicas que hagan retroceder al crimen organizado".

"También nos llama profundamente la atención el hecho de que no hubiese ni una sola letra respecto de una posible solución a los ya permanentes problemas del Hospital Regional de Antofagasta. Aquellos son fruto de una gestión, a nuestro juicio, muy deficiente y solo apunta hacia un lado: terminar el contrato con la actual concesionaria", finalizó Araya.

Por otro lado, la senadora Paulina Núñez (RN), dijo que

esta cuenta fue más para su electorado, más que rendir cuenta por lo hecho o que ha dejado de hacer. "Valoró el anuncio de un proyecto en materia de fertilidad, el respaldo a las reformas políticas para enfrentar la extrema fragmentación y, al menos, la señal enviada para acelerar la revisión de proyecto de inversión. Sin embargo, vi poco énfasis en vivienda, que sigue siendo un gran dolor de la región, y en materia de inmigración irregular. Aun en su último año, no vemos claridad sobre qué hacer con quienes ingresan por pasos no habilitados y en esto el que guarda silencio, otorga", destacó la congresista. **cgs**



EL JEFE DE ESTADO Y LA PROFESORA ROSA CONTRERAS DE LA ESCUELA LUCILA GODOY ALCAVAGA DE MICHILLA, TOCOPILLA.

# Última Cuenta Pública de Boric: parlamentarios notaron la falta de proyectos para la región

**DISCURSO. Diputados y senadores echaron de menos menciones respecto a medidas contra la delincuencia y definiciones sobre el Hospital Regional.**